

NOTA DE PRENSA

<u>DÍA EUROPEO CONTRA LAS AGRESIONES A MÉDICOS Y PROFESIONALES</u> <u>SANITARIOS, UNA LACRA EN AUGE</u>

Las estadísticas aportan conclusiones inquietantes que demandan respuestas desde la administración, los cuerpos de seguridad y el propio colectivo

El Día Europeo contra las Agresiones a Médicos y Profesionales Sanitarios pone a la sociedad y a nuestra profesión ante el espejo de uno de los mayores problemas que atraviesa una de las facetas más importantes de la vida en comunidad: la convivencia para cuidar de la salud.

Coincidiendo con el 15 aniversario del asesinato de la doctora María Eugenia Moreno (residente de 34 años asesinada por un paciente en Moratalla (Murcia)), la Organización Médica Colegial ha presentado las estadísticas que revelan que 2023 registra el segundo mayor número de agresiones a la profesión médica, 769 agresiones comunicadas a los colegios de médicos de toda España.

En Aragón se han comunicado 21 agresiones, lo cual debemos considerar como 21 agresiones más de las que deberían haberse comunicado. Es esencial tener en cuenta que este registro no refleja completamente la realidad, dado que muchas veces las víctimas optan por no denunciar las agresiones que sufren.

Respecto a los diferentes tipos de agresiones sufridas, en el 51% de los casos se produjeron amenazas y coacciones, mayoritariamente a mujeres (65%). Por otra parte, el 11% del total fueron agresiones que acabaron en lesiones físicas, sufriéndolas en un 58% las mujeres y un 42% los hombres.

De todas las agresiones recibidas y comunicadas acabaron en baja laboral el 13%, tres puntos más que al año pasado.

DISCREPANCIAS COMO DETONANTE

Frente a un 16% de agresiones "estructurales", que no obedecen a cuestiones asistenciales, un 72% tiene su origen en el tiempo en ser atendido y un 28% en un funcionamiento incorrecto del centro al entender del agresor.

Dentro de los motivos asistenciales, los violentos aducen la atención médica (58%), las discrepancias personales (11,4%) y la disconformidad con las pretensiones del paciente (12,7%).

Predominan los casos en el ejercicio público (90%) frente al privado (10%). El 94,2% se produce en horario y entorno laboral.

Los agresores son principalmente pacientes programados (47%), seguidos de no programados (30%) y acompañantes (22%), con un perfil de varón entre 40 y 60 años, aunque en el tramo de menores de cuarenta años predominan las mujeres.

El Colegio Oficial de Médicos de Teruel demanda respuestas desde la administración, los Cuerpos de Seguridad y el propio colectivo médico para, a través de la sensibilización, la prevención y la respuesta firme a estos casos, revertir una tendencia en la que los facultativos constatan la disminución del apoyo desde los centros de trabajo (del 67 al 52%).

El Colegio de Médicos de Teruel invita a los profesionales a las denuncias y comunicaciones de las agresiones sufridas para que la ruta común y el conocimiento de las conductas que las causan contribuyan a minimizar hasta su extinción una lacra que no remite.

Para más información contactar con el Dr. Martínez Burgui, Presidente del Colegio de Médicos de Teruel, en el tel. 619423446